

MAYOR ALZA EN 6 AÑOS

FINANCIAMIENTO al sector primario aumentó 22.1% en 2015, resalta Fitch

POR ALEJANDRO DURÁN

Durante 2015, el financiamiento de la banca comercial al sector primario aumentó 22.1 por ciento a tasa anual, lo que representó su mayor avance de los últimos seis años, destacó la calificadora Fitch Ratings.

No obstante, la agencia alertó que el número de acreditados ha permanecido relativamente estable. Algunas instituciones han sido selectivas y se han enfocado en acreditados de este sector con mayor capacidad de endeudamiento.

VEA: **PARTICIPARÁN...** 4A

Participarán instituciones financieras no bancarias en inclusión de la población

VIENE DE LA PÁGINA 1A

“Si bien, la cantidad acotada de clientes contrasta con la Reforma Financiera y su objetivo por incrementar la inclusión de la población dentro del sistema bancario, en este segmento participan también instituciones financieras no bancarias (IFNBs) como Uniones de Crédito, Sofipos, Sofomes y Cajas Populares, entre otras; generalmente estas brindan sus servicios a clientes más pequeños y amplían la base de acreditados a la que llegan los recursos financieros dirigidos al sector primario”, destacó la firma.

En ese sentido, dijo que a pesar del riesgo de concentración crediticia inherente, la agencia estima que el impacto potencial de los bancos que concentran la mayor parte del financiamiento hacia el sector primario estaría

relativamente mitigado, ya que en promedio los créditos agrícolas representan menos del cinco por ciento de sus carteras de préstamos empresariales.

Al respecto, dijo que el crecimiento crediticio atípico ocurrido en 2015 coincide con la única cifra positiva de la balanza comercial agroalimentaria desde 1997.

Sobre este punto, la calificadora considera que los eventos descritos podrían explicar por qué algunos de los mayores bancos oferentes de financiamiento al sector primario incrementaron 50 por ciento el tamaño de su portafolio crediticio durante 2015.

“A nivel sistema bancario los saldos de cartera dentro del mismo segmento prácticamente se han duplicado en los últimos seis años; ambas cifras incluyen créditos para la agricultura, silvicultura, ganadería y pesca”, destacó.

La agencia recordó que estos créditos están expuestos a fenómenos fuera del alcance de las entidades, como fitosanitarios o climatológicos, como el caso heladas durante el ciclo otoño-invierno, sequías en el período primavera-verano o la temporada de huracanes que abarca ambas etapas agrícolas.

Finalmente, para este 2016, Fitch vislumbra que todavía hay espacio para aumentar el financiamiento dentro del sector agroalimentario, ya que consistentemente ha representado ocho por ciento del valor de mercado de toda la cadena.

Incluso, la calificadora no descarta que se sigan observando crecimientos de cartera por encima de 20 por ciento.

“Además, proyecta que las razones de cartera vencida permanecerán relativamente estables”, considera la firma.